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【第 200回国会】令和元年 11月７日（木）、第２回の委員会が開かれました。 

 

１ 行政の基本的制度及び運営並びに恩給、地方自治及び地方税財政、情報通信及び電波、郵政事業並び

に消防に関する件 

・高市総務大臣、平内閣府副大臣、藤原内閣府大臣政務官、自見厚生労働大臣政務官及び政府参考人並

びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）日本放送協会経営委員会委員長          石原進君 

日本放送協会会長                上田良一君 

日本放送協会専務理事              木田幸紀君 

日本郵政株式会社取締役兼代表執行役社長     長門正貢君 

日本郵政株式会社取締役兼代表執行役上級副社長  鈴木康雄君 

日本郵政株式会社取締役             池田憲人君 

日本郵政株式会社取締役             横山邦男君 

日本郵政株式会社取締役             植平光彦君 

日本郵政株式会社常務執行役           小方憲治君 

（質疑者）古賀篤君（自民）、國重徹君（公明）、吉川元君（立国社）、高井崇志君（立国社）、本村伸子

君（共産）、足立康史君（維新）、井上一徳君（希望）、奥野総一郎君（立国社） 

 

（質疑者及び主な質疑事項） 

 

古賀篤君（自民） 

 

（１） 非常時における保育施設等の臨時休園関係 

ア 具体的な判断基準を設ける必要性 

イ 臨時休園の判断基準決定状況の厚生労働省における把握状況 

（２） 2020年に向けた社会全体のＩＣＴ化推進の取組状況 

（３） マイナンバーカードを活用した消費活性化策の検討状況 

（４） 令和２年国勢調査の課題と対応及び国勢調査開始 100年に向けた取組 

 

國重徹君（公明） 

 

（１） 国際社会におけるＡＩ・データの利活用や信頼性ある自由なデータ流通の促進に向けた取組 

（２） ５Ｇの早期の全国展開に向けた今後の取組と大臣の決意 

（３） ローカル５Ｇの普及に向けた取組 

（４） ＩＣＴ利活用の地域間格差是正に向けた取組 

 

吉川元君（立国社） 

 

  かんぽ生命保険等の不正問題及びＮＨＫの報道をめぐる問題 

ア ゆうちょ銀行及びかんぽ生命保険の不適切契約に対する社内対応 

ａ 社内調査を行うに至った経緯及び調査の開始時期 

ｂ ＮＨＫ番組「クローズアップ現代＋」において最初にかんぽ生命保険の不適切契約が報道され

た翌日に口頭で総務省から行政指導を受けて講じた対策 

ｃ かんぽ生命保険の行政指導への対応についての大臣の見解 

イ かんぽ生命保険商品の営業目標関係 

ａ 個別の日本郵便社員への目標設定方法 
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ｂ 過剰なノルマではないかとの考えに対する日本郵政株式会社の見解 

ｃ 高すぎる目標が不適切契約の要因であるとの認識の有無についての日本郵政株式会社の見解 

ｄ 目標達成度合いによって社員のランク付けを行うマイスター制度の全国での実施の有無 

ｅ 目標達成社員を招く「赤道突破パーティー」の内容と原資 

ｆ 目標未達成社員が休日出勤して営業するよう命じられたことについての経営陣の把握の有無 

ｇ 契約の乗り換えによる販売実績の 50％を営業目標の達成度に組み入れていた理由 

ウ アフラックから導入するよう提案があった条件付解約制度を導入しなかった理由 

エ ＮＨＫ経営委員会の議事録関係 

ａ ＮＨＫ経営委員会の議事録の公開の在り方 

ｂ ＮＨＫ経営委員会において非公開とされた事案数 

 

高井崇志君（立国社） 

 

（１） 公職選挙法関係 

ア 車上運動員報酬の基準額の在り方について各党、各会派の議論を求める 11月５日の記者会見時の

大臣発言の真意 

イ 公職選挙法に抵触する企業から２回献金を受け、後に道義的観点から返金した事案についての公

職選挙法を所管する大臣としての対応の妥当性 

（２） かんぽ生命保険等の不正問題及びＮＨＫの報道をめぐる問題 

ア ＮＨＫの日本郵政への対応の妥当性 

イ ＮＨＫ経営委員会がＮＨＫ会長に厳重注意をした経緯と理由 

ウ ＮＨＫ経営委員会委員長からの厳重注意に対するＮＨＫ会長の見解 

エ 当該厳重注意を行った経営員会の議事録の公開に関するＮＨＫ経営委員会委員長及び大臣の見解 

オ 一連の日本郵政グループの不祥事に対する郵政四社経営陣の責任 

 

本村伸子君（共産） 

 

（１） 台風 19号災害の被災者支援 

ア 災害救助法や被災者生活再建支援法等が適用される被災者と適用されない被災者が存在する現状

において、過去の事例も踏まえ、柔軟に被災者を救済すべきとの考えに対する平内閣府副大臣の見

解 

イ 平等に被災者の救済が可能な制度を新設すべきとの考えに対する平内閣府副大臣の見解 

（２） かんぽ生命保険等の不正問題及びＮＨＫの報道をめぐる問題 

ア 2018年４月、ＮＨＫ番組「クローズアップ現代＋」によってかんぽ生命保険の不正が明らかにな

ったにもかかわらず、監督官庁としての対応が遅いのではないかとの考えに対する大臣の見解 

イ 2018年７月にＮＨＫがかんぽ生命保険の不正問題について情報提供を呼び掛けるためにツイッタ

ー等に掲載した動画に対する郵政三社からの「内容が一方的で事実誤認がある」との抗議に関して、

郵政三社が指摘するような事実誤認の有無についてのＮＨＫの見解 

ウ 郵政三社がＮＨＫに削除を求めた動画の中で、「詐欺まがいの契約の仕方で怖い」などの発信をし

ている者についての日本郵政株式会社の認識 

エ ＮＨＫに動画削除の圧力をかける前に再発防止を徹底すべきだったとの考えに対する日本郵政株

式会社の見解 

オ ＮＨＫが「クローズアップ現代＋」においてかんぽ生命保険の不正問題について２回目の放送を

しないということをいつ、誰からどのような形で伝えられたかについての長門日本郵政株式会社社

長の認識 

カ 郵政三社がＮＨＫ会長に郵送した申入書における「経営に重大な支障」とかんぽ生命保険の株価
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の下落との関係についての長門日本郵政社長の見解 

キ 今年の４月のかんぽ生命保険の第二次売却時の株価及び日本郵政の売却総額 

ク かんぽ生命保険の第二次売却の証券会社を決めた時期 

ケ 「クローズアップ現代＋」の第二弾の放送が今年の７月となった理由 

コ ＮＨＫ及び総務省がかんぽ生命保険の第二次売却をめぐり忖度したのではとの考えに対する大臣

の見解 

 

足立康史君（維新） 

 

  地方議会議員の厚生年金保険加入 

   ア 各地方議会における厚生年金への地方議会議員の加入に係る意見書の採択状況 

   イ 個人事業主となった元会社員が厚生年金保険制度の適用を受け続ける事例の有無 

   ウ 個人事業主となった元会社員の厚生年金保険制度の適用継続を認める議論の有無 

   エ 政府において個人事業主に厚生年金保険制度を適用する考えの有無 

   オ 地方議会議員を厚生年金保険の対象とした場合の旧地方議会議員年金制度に係る過去の債務を厚

生年金財政が引き継ぐことに対する大臣の見解 

   カ 地方議会議員を厚生年金保険の対象とし地方議会議員改革が行われた場合に厚生年金財政が破綻

する懸念 

   キ 地方議会議員の厚生年金加入についての各党の動向を注視していく必要性についての大臣の見解 

 

井上一徳君（希望） 

 

（１） 東京一極集中是正 

   ア 東京一極集中是正にかける意気込みについての大臣の見解 

   イ 東京一極集中の要因 

   ウ 大企業の本社機能地方移転を強力に促進する大胆な税制の必要性 

（２） 台風 19号関係 

   ア 気象庁における台風 19号の名称命名の検討状況 

   イ 消防職員及び消防団の活動状況 

（３） 消防団員の処遇格差是正に向けた消防庁の取組状況 

（４） 郵便局員の営業目標設定見直しに向けた日本郵便の取組状況 

 

奥野総一郎君（立国社） 

 

  かんぽ生命保険等の不正問題及びＮＨＫの報道をめぐる問題 

ア ＮＨＫ経営委員会の議事録関係 

ａ ＮＨＫ経営委員会がＮＨＫ会長に対する厳重注意を行った際の議事録の公開の在り方について

のＮＨＫ経営委員会委員長の見解 

ｂ ＮＨＫ経営委員会の議事録の公開の在り方と放送法第 41条との整合性についての大臣の見解 

ｃ 議事録をきちんと公表することによりＮＨＫ経営委員会が国民・視聴者に対する説明責任を果

たす必要性 

イ ＮＨＫ経営委員会からの厳重注意に対する納得の有無についてのＮＨＫ会長への確認 

ウ 日本郵政株式会社が行ったＮＨＫに対する抗議が、番組の内容ではなくガバナンスに関すること

であった件についての鈴木日本郵政株式会社上級副社長の見解 

エ 一連の日本郵政グループの不祥事についての郵政三社それぞれの見解 

 


